

# JCWA 一般社団法人日本時計協会

## キッザニア東京で「時計職人」アクティビティを実施



一般社団法人 日本時計協会は、キッザニア東京(KCJ GROUP 株式会社)で、昨年に引き続き、小学生以上を対象に、6月10日の時の記念日に合わせ6月7日から13日の期間限定でキッザニアオリジナル腕時計を組み上げる「時計職人」アクティビティを実施しました。

### 時計職人

昨年は夏休み中の8月に実施しましたが、本年は6月10日の時の記念日にタイミングを合わせて実施したため、参加者の減少が危惧されておりました。しかしながら、キッザニアの人気イベントということもあり、多くの参加者が集りました。



今回実施した「時計職人」アクティビティは、子どもたちに「時の記念日」を広く認識し、時間に関する意識を高めてもらい、自分で時計を作り上げる達成感を味わうことで、時計に対する興味や愛着を持ってもらうことを目的として開催されました。



子どもたちは、技能五輪全国大会の優勝経験者を含む匠(経験豊かな卓越した時計職人)から、時計の歴史や仕組み、時の記念日やうるう秒のことなどを学びながら、国産のムーブメントに専用外装部品を使ってキッザニアオリジナル腕時計を完成させ、時計の魅力や組み立ての面白さを学びました。

今回はバンド取り付けをカリキュラムに加え、バンドの取り換えができるようになるという実用的な技術を持ち帰ってもらおうという試みもなされました。ばね棒を飛ばしてしまったり、なかなかできないこどもがいるのではないかと、あるいは時間の制約で達成感を実感できないのではないかといったことが危惧されましたが、こどもたちの反応はすこぶる好評でした。



## 時計職人見習い



今回は期間限定のアルバイトアクティビティ「時計職人見習い」の仕事も登場し、こどもたちがお客様から預かった時計の時刻精度を測定して測定結果の報告書を作成し、時計磨き専用クロス(セルベット)を使って時計をきれいにするという仕事の体験をしました。



アルバイトアクティビティを行ったあるこどもは、「お客様からお預かりした大切な時計です。」とスタッフから説明を受け、すごく緊張して震える手をおさえながら仕事をし、時計をみがき終って、「きれいになってよかった」と、ほっと安堵のため息をもらっていました。

## 貴重な時計の展示



今年は、時計職人のアクティビティ会場に時計協会会員各社より提供された貴重な時計の展示も行われました。「時計職人」に参加したこどもたち、そして付添いの保護者の方々も、イベントの合間に興味深げに展示品に見入っておりました。

## 常設パビリオンでの限定アクティビティ

このほか、常設の一部のパビリオンにおいては「時の記念日」や「時計」に関する期間限定アクティビティが実施されました。新聞社では時計職人の記事を書き、ラジオ局では時計職人に関する情報番組を放送し、印刷工房では時計職人のポスターを制作し、そして観光バスではバスガイドが時計職人の仕事を紹介しました。



## 子どもたち及びキッズニアスタッフの声

時計職人の指導役であるキッズニアのスタッフからは、以下のようなコメントが寄せられました。

- ・ 「時の記念日」に関する匠の話の中で「水時計」に関しての話があり、せっかくなので、写真でも見せられたらなと思いました。
- ・ 匠の方々が、みなさん工夫をして色々な話をしてくれて、子ども達はもちろん、私自身もとても興味深く話を聞きました。
- ・ 「来年はやらないのですか?」「来年も是非やってください!」という声がたくさんありました。
- ・ 電池をいれて動いた瞬間、子ども達はみんな目を輝かせていました。

キッズニアのスタッフが円滑に進行する中、7日間で791名(前年は748名)の子ども達が、厚生労働省「現代の名工受賞者や技能五輪全国大会の優勝経験者を含む時計職人の匠の指導を受けながら熱心に時計組み立てに取り組み、自分自身で時計を組み立てる楽しさを実感することができました。

また、今回から導入した「時計職人見習い」は、時計の精度測定に興味を持つ子どもたちに加え、定員オーバーで時計職人をできなかった子どもたちや年齢制限で時計職人をできなかった小学生未満の子どもたちにも喜ばれ、期間中410名の子どもたちが取り組み、時計の面白さを感じてもらうことができました。

期間終了後は多数の子ども達とご家族から、感謝の言葉が寄せられ、「昨年体験できず、1年越しにやっと体験できてうれしかった」「匠の方の話を聞き、プロフェッショナルな仕事を身近に感じた」「もう一度やってみたい」「来年も是非やってください!」などの感想を頂きました。

今回の「時計職人」アクティビティが参加者とご家族から高い評価を得ることが出来たのは、当協会会員企業各位の多大なご協力と、キッズニア東京の皆様の熱意の賜物です。ここに深く感謝申し上げます。

# JCWA 一般社団法人日本時計協会

## 時の記念日イベント、「時計のひみつ」プレゼント



### ■「時の記念日」限定抽選会【6月10日(日)限定】

6月10日(日)時の記念日に、キッズニア東京の時計工房前特設ブースにおいて抽選会を行い、第1部・第2部ともに各50名に「マンガでよく分かる時計のひみつ」の本がプレゼントされました。

会場内には“6月10日は「時の記念日」”というのぼりやポスターが掲示され、時の記念日の特別イベントとして実施されました。

抽選であたって喜ぶこどもの笑顔の一方で、抽選ではずれたこどもからは「この本欲しいー!」、「もう一回やりたい」と言って残念がるこどもたちの声も多く聞かれました。



「マンガでよく分かる時計のひみつ」は、小学5年生を対象とし、学研「まんがでよくわかるシリーズ」の一つとしてまとめられたもので、時計職人だった祖父と孫たちの会話から、時計の歴史や仕組み、時計文化全般が小学生でも自然に学べるようになっていきます。この本は2011年6月10日の「時の記念日」に合わせて、全国の小学校図書室と公立図書館に無料配布されております。

